

Concrètement, quand et pourquoi faire appel au service Entour'âge ? Mes missions sont extrêmement variées : aide administrative, adaptation du logement, domotique, mobilité, rupture de liens avec la famille, soutien des aidants familiaux, mise en place d'aides à domicile, absence ou éloignement de la famille... Il est important de préciser qu'Entour'âge n'est pas un service d'urgence, l'idéal pour moi est de travailler dans le repérage, la prévention et le conseil.

Je m'adapte à chaque situation en fonction du contexte, des besoins et interrogations de la personne. Mon objectif est de pouvoir apporter mon aide et mon soutien en fonction des problématiques rencontrées : la canicule, la période difficile du confinement lié au Covid, la vaccination, etc.



Outre les accompagnements individuels, je participe également aux réunions du Conseil des Sages et je travaille sur la résidence des Myosotis.

Le service Entour'âge, c'est aussi un travail d'équipe. Pour vous accompagner au mieux, j'échange quotidiennement avec d'autres partenaires médico-sociaux. Ainsi, je participe régulièrement à des coordinations autonomie et je suis en relation avec la Maison de la Solidarité à Amboise, la MDPH de Tours ou en-

core le CCAS d'Amboise pour ne citer qu'eux. Afin de vous faire connaître les services et partenaires existants, j'aide à organiser un forum des aidants (les « Rencontres Entr'aidants ») et mettre en place des temps forts qui favorisent le lien social. Je travaille donc avec les acteurs locaux pour répondre aux problématiques des habitants du territoire.

Enfin, mon rôle consiste également à visiter des lieux de répit (Agévie, le relai Sépia, la Pause Alois) ou des établissements d'hébergement pour personnes âgées dépendantes (EHPAD) afin d'apporter un maximum de précisions aux personnes en recherche d'information sur le sujet.

Ce qui me plaît le plus dans mes différentes missions ? J'aime être en capacité de faire des propositions et présenter des solutions aux personnes qui me contactent. Mais, ce que j'aime par-dessus tout et qui fait l'intérêt de mon travail, c'est le contact avec les personnes accompagnées et les valeurs humaines attachées à mes fonctions. Je trouve que la richesse de mes missions repose dans les échanges quotidiens, la confiance qui se crée, la singularité des histoires de vie et de chaque situation.

Toutefois, il m'est parfois difficile de passer d'une situation à l'autre, de rebondir et de m'adapter quand, régulièrement, je suis confrontée à la souffrance, à la maladie, au deuil ou à la solitude des personnes accompagnées. Et pourtant, c'est aussi dans ces accompagnements que je retrouve le cœur de mes missions : m'asseoir une petite heure avec une personne en souffrance, l'écouter sans jugement, l'accompagner avec bienveillance vers le partenaire adéquat...

A ce titre, le service Entour'âge me paraît essentiel et je suis ravie de pouvoir être à vos côtés pour vous accompagner, vous et vos proches !

Service Entour'âge, Mauricette HÉNAIN : 07 62 19 89 30



DÉCEMBRE 2022

Spectacle de Noël à Négron

Vendredi 16 à 18h - Grange de Négron

Comité de Quartier de Négron - Entrée libre - Ouvert à tous

Soirée de la Saint Sylvestre

Samedi 31 à partir de 21h - CSC

Chasse de Négron - Payant - sur réservation

JANVIER 2023

Cérémonie des Voeux de la Municipalité

Vendredi 13 à 19h - CSC

Municipalité

Café lecture à la Bibliothèque

Samedi 14 de 10h30 à 12h - Bibliothèque

Municipalité - Gratuit, ouvert à tous

Bal de la Musique Municipale

Samedi 21 à 20h - CSC

Musique Municipale - Payant

Animation jeux de société

Mercredi 25 de 17h à 19h - Bibliothèque municipale - CSC

Municipalité - Gratuit - Ouvert à tous

Concert de Harpes

Dimanche 29 à 16h - Eglise Saint Pierre de Nazelles

Municipalité

FEVRIER

Théâtre d'improvisation

Samedi 4 à 19h30 - CSC

Municipalité - Tous publics - Adulte : 5 €, enfant moins de 16 ans 2 €

Atelier participatif de plantation de haies

Samedi 11 à 10h - Le potager des Ormes (Avenue des Ormes)

CCVA, CPIE Touraine Val de Loire - Gratuit, ouvert à tous

Don du sang

Lundi 13 de 15h à 19h - CSC

Etablissement Français du Sang - Entrée libre

Ces dates sont données à titre informatif et susceptibles de modification

Nazelles-Négron Infos

Janvier
Février 2023

Tous mes vœux de bonheur, de réussite et succès dans vos projets et l'accomplissement de vos rêves !
Je tiens, plus que jamais en raison du contexte à vous souhaiter la persévérance, l'entraide et la solidarité pour le bien de tous.
Je serai heureux de vous retrouver le 13 janvier prochain pour les traditionnels "Vœux du Maire" dans notre Centre Socio-Culturel.
Bien à vous -
Philippe MARTIN



VIE DE LA COMMUNE

Conseil municipal du 11 octobre

Ont été approuvés :

- ▶ le règlement intérieur du Conseil municipal ;
- ▶ les 9 commissions municipales et leur composition ;
- ▶ les tarifs communaux 2023 ;
- ▶ les avis et remarques de la commune concernant le PPRI (Plan de Prévention du Risque Inondations) ;
- ▶ l'adhésion de la commune à la FOL (Fédération des œuvres laïques) pour bénéficier d'évènements qu'elle organise, notamment à l'adresse des bibliothèques municipales.

Conseil municipal du 8 novembre

Ont été approuvés :

- ▶ le rapport d'activité du camping des Pâtis ;
- ▶ l'attribution exceptionnelle pour 2022 de chèques cadeaux et d'un complément de régime indemnitaire sous forme d'une prime à l'ensemble des agents sans condition d'ancienneté, quel que soit leur statut, leur grade et leur temps de travail.

Écoutes citoyennes du 9 novembre

« Nazelles-Négron face aux défis d'aujourd'hui »

Moment de rencontre et de réflexion entre les habitants et l'équipe municipale, les récentes écoutes citoyennes ont réuni une bonne soixantaine de participants de notre commune pour une unique session au Centre Socio-Culturel.

Des échanges constructifs autour des choix qu'imposent les nouvelles données énergétiques, économiques, climatiques, ont permis d'aborder les grands chantiers à venir : liaisons douces, la rénovation du gymnase en mauvais état et l'école très énergivore. La participation active du public lors de cette réunion doit

être soulignée. Elle a apporté à l'équipe municipale des éléments de réflexions indispensables pour les futures décisions. D'autres sujets ont été également abordés : l'entretien des espaces verts, la récupération des eaux de pluie, les trottoirs, les retenues d'eau, les risques d'inondation, ...

Remplaçant désormais les réunions de quartier, **les écoutes citoyennes auront donc lieu une fois par an, tous quartiers réunis, en septembre.** L'unanimité s'est faite sur cette formule.

Repas des aînés à la montagne !

Pour permettre à un plus grand nombre de participer et faciliter le travail des cuisiniers et des 32 bénévoles, deux repas ont été organisés les 19 et 20 novembre dernier. Près de 280 convives ont pu déguster le toujours excellent repas préparé par Richard AUVRAY et Alexandra PROUST. De très nombreux danseurs ont investi la piste, infatigables !



Téléphériques... en papier, skieurs... figurines et autres sapins et pommes de pins ont été fabriqués par les enfants du périscolaire. L'ambiance « montagne » y était donc !

Comme chaque année, plus de 50 colis de Noël ont par ailleurs été distribués au domicile de nos plus âgés.

Rendez-vous en novembre 2023 pour ces moments de convivialité, de gastronomie et de bonne humeur.



VIE CULTURELLE ET ASSOCIATIVE

Musique : la harpe à l'honneur

Harpe classique, harpe celtique, quelles différences ?

C'est ce que nous expliquera Philippe CARRILLO, harpiste nazellien, le dimanche 29 janvier à partir de 16h, à l'église Saint Pierre de Nazelles.

Il vous fera découvrir la harpe à travers un programme de musiques variées présenté par lui-même et 9 de ses élèves âgés de 8 à 65 ans. « Il n'y a pas d'âge ni même de niveau musical particulier requis pour commencer la harpe » nous dit Philippe CARRILLO, professeur de harpe au pôle des arts d'Amboise et à « l'espoir musical » de Vouvray, et d'ajouter « c'est plus simple qu'il n'y paraît. Outre l'apprentissage individuel de l'instrument, je m'efforce de transmettre à mes élèves le goût de jouer ensemble, de s'approprier les morceaux. La musique doit toujours être un plaisir ».

Rendez-vous dimanche 29 janvier, 16h, église de Nazelles.



Théâtre d'improvisation

Samedi 4 février à 19h30, au Centre Socio-Culturel, un « match d'impro », verra « s'affronter » une troupe d'improvisation théâtrale de Paris et une autre de Tours.

Un « match d'impro », qu'est-ce que c'est ?

Deux équipes composées de 5 joueurs s'affrontent sur des thèmes tirés d'une urne par un arbitre. Véritable chef d'orchestre de la rencontre, l'arbitre est en mesure de siffler les fautes !

Le match se joue en 2 manches de 45 minutes.

Le public est également un acteur très important : c'est lui qui, à l'aide de cartons de vote, fait savoir laquelle des deux équipes a produit la meilleure prestation. Il peut également exprimer à tout moment son mécontentement en jetant dans la patinoire un chausson qui lui aura été remis à l'entrée !!

Pas de temps mort ! La musique est là pour « chauffer » le public !

Ambiance assurée. Venez nombreux !

Samedi 4 février, 19h30 au CSC. Tous publics - Adulte : 5€ et moins de 16 ans : 2€.

Bibliothèque municipale

Depuis le mois de septembre, Édith présente à la bibliothèque des petites histoires et leurs décors de marionnettes aux enfants du Relais Petite Enfance et de la classe d'Unité d'Enseignement Maternelle Autisme de l'école de Nazelles-Négron.

Véronique vous propose régulièrement de nouveaux romans, BD, documentaires, CD et DVD pour tous les âges et tous les goûts.

Venez aussi profiter des dernières nouveautés !



A noter :

- **samedi 14 janvier de 10h30 à 12h** : lors du prochain café lecture, une toute nouvelle autrice, Carole G'M viendra présenter son premier roman « Sans regrets ni larmes ». Son livre est disponible à la bibliothèque.

Venez discuter avec elle de son travail d'écriture et échanger avec d'autres lecteurs sur vos goûts en matière de lecture autour d'un bon café !

Samedi 14 janvier (10h30 - 12h) - Entrée libre et gratuite.

- **mercredi 25 janvier de 17h à 19h** : nouvel après-midi jeux de société, ouvert à tous et gratuite, pour petits et grands !

Mercredi 25 janvier (17h-19h) - Entrée libre et gratuite.

Edith et Véronique vous attendent tous les mercredis (9h30-13h et 14h-19h) et samedis (9h30-13h et 14h-17h). Inscription gratuite pour les nazelliens.

Renseignements 02 47 57 67 30.



DÉVELOPPEMENT DURABLE

Une roselière à l'étang des Pâtis

La mise en œuvre du programme « refuge pour la biodiversité » avec la LPO se poursuit autour du Centre Socio-Culturel.

Le mercredi 23 novembre, la commune et le syndicat du bassin



versant de la Cisse ont organisé la plantation d'une roselière à l'étang des Pâtis. Un groupe de 6 enfants de l'ALSH des mille potes et 5 adultes ont pris part au chantier. Durant 2h, ils ont œuvré à la plantation de 350 roseaux.

A terme, cette formation végétale constituera un milieu favorable à plusieurs espèces d'oiseaux, d'insectes et de batraciens. Un pas de plus pour faire de la zone un refuge pour le vivant !

Atlas de la Biodiversité intercommunal : premiers résultats

Cette démarche a été lancée en janvier 2022 par la CCVA pour actualiser la connaissance de la biodiversité afin de mieux la prendre en compte dans la gestion et l'aménagement du territoire.

De février à septembre, les experts naturalistes des 5 structures sélectionnées par la CCVA (LPO, Caudalis, CPIE, Sepant et Ligéria Nature) ont prospecté une première série de 7 communes dont Nazelles-Négron.

Les résultats sont impressionnants : grâce à l'implication de 18 observateurs spécialistes et de dizaines de bénévoles, près de 11 000 données ont été collectées sur plus de 200 sites d'inventaires. Au total, 1 421 espèces ont été recensées pour l'instant.

Sur **Nazelles-Négron, 1020 espèces** ont été répertoriées, dont 213 qui n'avaient jamais été inventoriées sur la commune.

Parmi elles, plusieurs **espèces dites « remarquables »**, dont la **conservation** représente aujourd'hui un enjeu. **La Loutre d'Europe** (*Lutra lutra*), espèce au statut vulnérable au niveau régional,



a été détectée le long de la Cisse grâce à la présence régulière d'épreintes, soit les crottes qu'elle laisse en évidence pour marquer son territoire. Une preuve de plus que l'espèce reconquiert peu à peu les cours d'eau français après avoir presque disparu au siècle dernier !

Le Buplèvre de Gérard (*Bupleurum gerardii*) peut également être cité. Cette petite **plante classée « en danger »** au niveau régional a été découverte sur le territoire communal grâce aux inventaires ! Le Val d'Amboise et la commune de Nazelles-Négron ont donc un rôle important à jouer dans sa conservation.



A terme, le travail mené va permettre de définir des niveaux d'enjeux de biodiversité pour chaque site d'inventaire (fort, moyen ou faible). En fonction de cette typologie, des mesures adaptées à la conservation des espèces pourront être préconisées aux communes et aux propriétaires concernés.

Les inventaires se poursuivent sur les 7 autres communes de la CCVA. Les prospections, qui seront menées jusqu'à l'été 2023, permettront de collecter des milliers de données supplémentaires !

Un stand d'animation et de présentation de la démarche sera proposé lors de la fête de la biodiversité de Nazelles-Négron, qui aura lieu le mercredi 05 avril 2023. L'occasion de venir échanger avec des naturalistes et d'en apprendre plus sur notre environnement.

Toute personne souhaitant être tenue informée de l'avancée de la démarche d'Atlas de Biodiversité, du programme d'animations, participer aux inventaires... peut écrire à l'adresse thomas.boucard@cc-valdamboise.fr.



AUTOUR DE L'ÉCOLE

Céline MELON nous quitte pour aller voguer vers une autre commune. La Municipalité la remercie vivement pour son investissement au sein du périscolaire.

Emmanuelle DELUC, qui la remplaçait pendant son congé maternité, va rester parmi nous et reprendre la direction du Service périscolaire.

Rappels importants

Horaires de l'accueil périscolaire : les lundi, mardi, jeudi et vendredi de 7h à 8h50 et de 16h30 à 18h30.

Permanences familles : Nathalie BACHELIER vous renseigne les lundi et vendredi de 16h30 à 18h30 et les mardi et mercredi de 8h à 9h30.

Vous pouvez également la joindre par téléphone au 02 47 57 10 02 ou par mail à perisco@nazelles-negron.fr

Initiation bridge pour la classe de CM2

Reprise du bridge pour la classe de CM2 de M. Sionneau. A l'issue des 5 séances en classe, l'initiation continue sur la pause méridienne,



dienne, les mardis et jeudis pour 25 élèves (sur 27) qui ont choisi de poursuivre cette activité. L'encadrement est assuré par 7 bridgeurs du club de bridge, soutenus selon les besoins par d'autres adhérents.

En mai 2023, les élèves participeront au Tournoi des Scolaires organisé à Orléans.

« Le cirque » lu par la bibliothèque

La Bibliothèque participe aux animations du service périscolaire sur le thème du "Cirque". Une fois par trimestre, Edith, l'une des bibliothécaires, se déplace aux mille pote pour raconter des histoires aux enfants. En parallèle, la Bibliothèque dépose de nombreux livres sur le thème du cirque. Ces prêts sont renouvelés régulièrement.

Semaine Européenne de réduction des déchets autour des textiles

Les enfants du périscolaire ont participé à la Semaine Européenne de Réduction des Déchets en fabriquant des personnages à base de vêtements usagés et des restes de tissus. Ces travaux ont été exposés à la Grange de Négron lors du marché de Noël, fin novembre.



Entretenir les liens intergénérationnels

Un des projets de l'année scolaire est de créer et entretenir du lien avec des personnes âgées à travers diverses actions :

- les enfants du périscolaire écriront au Père Noël et ce sont les seniors qui répondront aux enfants.
- un goûter sera organisé avant Noël avec des résidents de Domitys et les grands parents des enfants qui côtoient déjà le périscolaire.

Planning des animations

- mardi 7 février : repas à thème « Le patinapétit » ou le patinage fait son cirque,
- vendredi 24 février : soirée « La parade de Milou et Zaho »



ZOOM SUR...

... LE SERVICE ENTOUR'AGE

Ce service de lien social présent sur notre commune est parfois peu ou mal connu. **Quand, comment, pourquoi faire appel à lui ?**

Mauricette HÉNAIN nous parle ici de son action au sein de ce service :

Entour'âge est un service gratuit mis en place par la Commune de Nazelles-Négron et la Communauté de communes du Val d'Amboise (CCVA) pour lutter contre l'isolement et favoriser le lien social. Il existe sur la commune de Nazelles-Négron depuis plus de 8 ans et il s'adresse à toutes les personnes retraitées et en situation de handicap habitant sur la CCVA, ainsi qu'à leurs aidants.



Je suis donc votre interlocutrice sur la commune de Nazelles-Négron, je me déplace au domicile des personnes si nécessaire. J'interviens aussi sur les communes de Montreuil en Touraine, Neuillé-Le-Lierre et Noizay.